

# Die pädagogische Provinz

Heft 2

1957

Karl Barth: Mensch und Mitmensch. Die Grundform der Menschlichkeit. 85 Seiten. kart. 2,40 DM. Verlag Vandenhoeck und Ruprecht, Göttingen.

Die Ausführungen sind dem Band III, 2 der kirchlichen Dogmatik des Verfassers entnommen. Barth gibt eine theologisch fundierte Erklärung des Humanitätsbegriffes, der leider durch allzu häufigen und unbedachten Gebrauch völlig abgegriffen ist. Ebenso wie Rosenstock-Huussy — in seinem Buche „Der unbezahlbare Mensch“ — nennt Barth den Dual als Voraussetzung jeder Humanität, d. h. „Ich bin, indem Du bist“. Der Mensch ist gerufen von seinem Mitmenschen; Menschsein wird begriffen als „Sein in der Begegnung“, das sich auf vier Weisen erschließt: 1. als Offensein für den andern; 2. als ein Aufeinander-Hören; 3. als ein Beistandleisten; 4. als ein gegenseitiges Wohlwollen.

110

KB A 6676

ausgegeben, dabei  
nicht zurückgegeben